塩川小学校 学校だより



なかよし塩川第5号

令和5年 7月 21日 文責:教頭(阿部)

1学期ありがとうございました

7月21日(金)に1学期の終業式が行われました。全校児童が体育館に集まり行いました。

1学期は、5月初旬に、新型コロナウイルス感染症が5類に移行したことを受けて、子どもたちの活動への制限がかなり少なくなりました。運動会や授業参観など人数制限などがなくなり、児童の精一杯頑張る様子をご覧いただけたと思います。登山高原学習やマリコワイナリーでのぶどうの植樹・除葉体験、陣場台地でのジャガイモ栽培、そして、放課後スクール、塩川おはなしの会、見守り隊、クラブのサポートなど多くの地域の皆様、ボランティアの皆様にお支えいただきました。また、すべての活動において保護者に皆様にご支援、ご協力をいただき、子どもたちは大変満足した日々を過ごすことが出来ました。ありがとうございました。

以下、終業式 学校長の講話より

今日で1学期が終わります。登校日は73日ほどでしたが、皆さんどんな1学期だったでしょうか。 1学期の始業式にお話ししたことは覚えてくれていますか。

それは、「自分の思い考えを話すこと。人の思いや考えをしっかりと聞くこと。」このことができれば、お互いがお互いにしっかりと分かり合えて、理解しあえる関係ができ、一人ひとりが繋がりあうことができて、毎日楽しい学校生活が送れるでしょう、というお話でした。

この数字は何でしょう

 29
 19
 29
 20
 29
 25
 151

 学年別の児童数
 全校の児童数
 です。

全校の児童数で考えてみると、自分以外に150人の友達がいます。1学期は今日で終わりますが、今まで何人の友達と話す聴くができましたか。2学期3学期と、できるだけ沢山の友達とつながりあえるように話す聴くを続けていきましょう。



さて、明日から楽しみな夏休みが始まります。いろいろな計画を立てていることと思います。是非、普段はできないことにチャレンジしてほしいと思います。そこで、こんな言葉を紹介します。

「できるからやる」ではなく「やる」からできるようになる

自分ができる範囲のことばかりをやっていては、新しい自分には出会えませんし成長させることもできません。今皆さん一人ひとりが自信を持ってできることのすべては、今までに皆さん自身がチャレンジし、身に付けてきた実力なのです。

初めてのことに対しては、誰でも不安や怖さを感じるものです。しかし勇気を持ってチャレンジしていくことで、新しい自分が発見でき、成長していくことができるのです。できるかできないかを心配していないで、まずは「やる」というチャレンジの気持ちを持つことです。常に自分を高めていきましょう。明日から夏休みですが、是非たくさんのことにチャレンジしていってください。では、32日間の夏休み楽しんでください。8月23日(水)に元気に会いましょう。

地域での学習より



7月11日(火)には、4年生が椀子ワイナリーの方のご協力のもと、ぶどうの除葉作業を行いました。除葉は大変根気がいる作業でした。ワイナリーの方に丁寧に作業内容を教えていただき、子どもたちは暑い中でしたが、真剣に作業に取り組みました。おいしいワインを作るためには、多くの人々の手間がかかっていることを実感した子どもたちでした。

また、7月18日(火)には、塩川活性化

組合の皆様のご協力のもと、3年生が陣場台地のふれあい農園で、ジャガイモの収穫を行いました。猛暑日が続く中、今回は山までの往復を丸子の庁用バスにお願いしました。子どもたちは活性化組合の皆様の指導の下、たくさんのジャガイモを収穫して、家庭に持ち帰ることが出来ました。今回、鍬で芋ほりをする体験もさせていただきましたが、なかなか上手に道具を扱えない子どもたちに優しく、根気強くアドバイスや励ましの言葉を



かけてくださいました。作業後に子どもたちは、お礼の手紙を活性化組合の皆さんにお渡しし、感謝を伝えました。

このように、地域の皆様にご協力いただき、充実した活動を行わせていただきました。2学期以降も様々な場面で地域の皆様にお世話になります。子どもたちも楽しみにしています。よろしくお願いします。

夏休み明けの猛暑対策について

毎日ものすごく暑い日が続いています。夏休み明けもしばらく暑さがおさまるまで、希望者には、低学年の帽子登校、スポーツドリンクを薄めたものでの水分補給も継続していきます。また、クールタオル等の使用について以下のように共通認識の下、ご希望のあるご家庭は使用を許可していきたいと思いますので、ご確認をお願いします。

- ①従来から使われてきた水でぬらす布のタイプは持参、使用自由です。
- ②凍らせたり、ぬらしたりして使用するリングタイプの物は使用していただいても構いませんが、高価なものは持たせないようにお願いします。また、個人的に学校の冷凍庫を使用することはできません。
- ③首にかけて使用する電動のものは、高価なものが多く、また、常に操作等気になってしまうことが予想されるため使用することはできません。
- ④衛生上、毎日持ち帰りを行うようにします。友人間で貸し借りを行ったり、使いまわしたりすることは 行いません。破損等があるとトラブルの原因にもなりますので、ご家庭でもご指導をお願いします。
- ○夏休み中も猛暑が予想されます。熱中症等、健康に留意されてお過ごしください。また、交通事故、水難事故等に お気をつけて、よいお休みにしてください。
- ○事故や重大な病気、ケガ等ありましたら、学校に連絡をお願いします。ただし、8月10日~16日までと、 土日、祝日は、上田市内小中学校は閉庁になります。

夏休み中のご家庭からの緊急連絡はまず①へ、つながらない場合は②へ電話をしてください。

- ① 塩川小学校 0268-35-0070
- ② 上田市代表電話 0268-22-4100 (平日の昼間は、学校へ転送を依頼し要件を伝えてください。) (夜間休日は、宿直へ要件を伝えてください。)
- *②の場合は、市の職員の方が学校代表者に連絡します。